



## Centre d'hébergement rue de la Montagne Verte : un projet inadapté et démesuré

Plus qu'inquiets, nous sommes **1 000 habitants dans un petit quartier enclavé** avec une belle mixité sociale, deux rues en impasse entre l'autoroute, la Route de Schirmeck, la station de tram multimodale Montagne Verte et l'III.

Un secteur discret (270x140m), sans commerce de proximité, qui accueille plus de 30% de structures sociales et fait "zone tampon" entre les Quartiers Prioritaires de la Ville (QPV) de l'Elsau et la Laiterie.

Et c'est là, sans aucune concertation, que la Majorité municipale a décidé d'implanter un important centre d'insertion pour des familles sans-abris. Dès cette annonce par voie de presse, une mobilisation forte et rapide des riverains a recueilli plus de 1 000 signatures (numérique et papier) contre l'implantation imposée de ce projet.

### Un projet déconnecté des réalités et un leurre d'insertion

Ce projet prévoit d'installer à 10 mètres des habitations existantes, en pleine Ceinture Verte, pendant 10 ans, 80 personnes plus l'encadrement sur 400 m<sup>2</sup> constructibles, dans un bâtiment modulaire de 3 étages (10 m de haut).

Ceci sur un terrain fortement pollué aux hydrocarbures (dont le très toxique et volatile toluène) et aux métaux lourds, avec des taux largement au-dessus des normes, sujet à inondations et dépourvu d'arbres.

Comment 20 familles d'horizons divers, aux vécus difficiles, ne parlant pas notre langue, vont-elles pouvoir s'intégrer en 6 à 12 mois (durée prévue des rotations des familles), dans de telles conditions de promiscuité ?

Comment ce bâtiment modulaire de 3 étages va-t'il pouvoir résister à un tel turn-over programmé sur 10 ans ?

**A nos questions, La Majorité municipale ne répond pas...**

### Un quartier déjà sous pression et des écoles surchargées

Bien que notre quartier ait été intégré au dispositif de tranquillité publique de la Ville, suite à nos alertes sur l'insécurité croissante, le nombre de délits y a quasiment triplé en un an (vols, casses, incendies criminels, trafic de drogue, faits d'arme).

Dans ces conditions, comment garantir la sécurité de tous, y compris celle des personnes à accueillir alors que ces problèmes s'intensifient et que la population de notre petit quartier augmentera de 10% ?

**À ce jour, la Majorité municipale n'a apporté aucune réponse satisfaisante à ces préoccupations.**

Les quartiers QPV de la Laiterie et de l'Elsau dont nous dépendons pour la scolarité de nos enfants sont déjà sous pression. Les écoles, les crèches et périscolaires y sont déjà saturés et peinent à gérer la forte mixité sociale et culturelle. L'arrivée de nouveaux élèves allophones dans ces QPV et leur rotation permanente ne fera qu'aggraver ces difficultés, accentuant la perte de repères pour tous les enfants.

Pourquoi ajouter de la fragilité à la fragilité ?

**A nos questions, La Majorité municipale ne répond pas...**



## Pourquoi tant d'argent public dans un projet « temporaire » et inadapté ?

Dépolluer, construire, meubler, entretenir locaux, sans-abris et encadrants, chauffer et climatiser des préfabriqués pour 10 ans sur un terrain inadapté : savez-vous combien cela va coûter ? Annoncés : plus de 10 millions d'euros.

Pourquoi ne pas investir ces énormes sommes de façon plus pertinente pour tous ? Soit dans de plus petites structures pérennes, mieux réparties dans la ville et dans l'Eurométropole (3 800 logements vacants), soit sur un terrain plus grand dans un secteur en capacité d'accueillir un centre de cette importance et tous les services sociaux nécessaires ?

**A nos propositions, La Majorité municipale ne répond pas...**

## Nous demandons une alternative plus adaptée

Nous avons du mal à croire que sur les 33 communes de l'Eurométropole, ce petit terrain dans un quartier enclavé et en difficulté soit le mieux adapté pour un projet d'une telle ampleur et pour une durée de 10 ans.

Nous sommes révoltés que notre mobilisation soit caricaturée, par certains, comme un refus de l'accueil.

Nous avons au contraire prouvé notre solidarité et notre expérience à maintes reprises (Don Quichotte, campement sauvage le long du tram, et les tentes du Parc Imbs évacuées très récemment ; certains d'entre nous apportaient aide, couvertures et jouets, ...) et nous organisons par ailleurs régulièrement des collectes solidaires, en partenariat avec diverses associations caritatives.

**Nous demandons fermement à la Majorité municipale et à la Préfecture de revoir l'implantation de ce projet, en tenant compte de l'avis et de la connaissance de terrain des riverains** car des alternatives plus équilibrées existent, respectueuses des personnes accueillies et du tissu social de la ville.

**Éviter la concentration de la précarité, c'est la première condition pour une insertion réussie.**

Depuis près de 30 ans, notre association, reconnue pour ses démarches concertées et solidaires avec toutes les politiques municipales, a toujours privilégié le dialogue. C'est la première fois qu'un projet est imposé sans concertation. La Majorité municipale ignore tous nos courriers, nos demandes, notre connaissance du quartier et notre expérience de l'accueil de populations fragiles sur notre secteur.

Faites-vous votre idée de cette réalité et de ces faits, mais pour l'Association Portes de la Montagne Verte et les riverains qui appuient les actions déjà réalisées, notre combat continue : l'enjeu aujourd'hui pour les habitants est d'empêcher la Majorité municipale de détruire durablement notre quartier par un projet hors échelle pour le secteur, qui ne répond pas à la problématique d'insertion visée, et pénalisera également les quartiers alentour.

Strasbourg, le 16/02/2025

**Association Portes de la Montagne Verte**

[assoc-pmv.fr](http://assoc-pmv.fr)

[info@assoc-pmv.fr](mailto:info@assoc-pmv.fr)

Lien vers la pétition :

[www.change.org/petition-foulons](http://www.change.org/petition-foulons)